

LA PRENSA

DIARIO DE LA TARDE

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, JUEVES 12 DE MARZO DE 1925

NUM. 1974

INFORMACIONES ESPECIALES

NOS AMENAZA UNA HUELGA GENERAL

Previendo al público

Nuestros lectores conocen ya, por la carta del Secretario de la Sociedad de Panaderos, publicada anteaer, cómo la capital está amenazada de quedarse sin pan.

En una ciudad tan pacífica como esta, donde la vida se desliza tranquila por una planicie nivelada sin altibajos de ninguna clase, la probabilidad de una huelga general es una nota alarmante.

Por esto nosotros hemos procurado averiguar el origen y las causas de esa amenaza de huelga, para contarlas a los lectores, ya que uno de los deberes del periodista es tener prevenido al público sobre los acontecimientos que puedan surgir.

En la herrería de Marín

Con este propósito procuramos ayer entrevistarnos con Miguel Marín, el Secretario de la Sociedad de obre-

La capital puede quedarse sin pan—El Reglamento de Panaderías y la higiene en los talleres—No debe abandonarse a los obreros que se enferman—El peligro de las enfermedades contagiosas—Lo que no quieren aceptar los panaderos—En la reunión de ayer reinaba el pesimismo—Green que tendrán que ir a la huelga

ros panaderos, firmante de la carta que apareció en los periódicos. Lo encontramos en la panadería "La Princesa" donde trabaja de día y por él supimos que los panaderos se reunirían después de las cuatro de la tarde en la herrería del síndico Marín. A las cuatro y media nos dirigimos a la mencionada herrería donde ya la reunión, asamblea o mitin, se estaba celebrando. Miguel Marín es Secretario del exterior; él nos presentó al Secretario general de la Sociedad, ofreciéndonos los datos para proporcionar todos los datos y antecedentes que deseáramos.

El acuerdo alarmante

El acuerdo alarmante que los panaderos hicieron público anteaer, es el siguiente: "Comunicar al Señor Secretario de Higiene y Salud Pública que no aceptamos los artículos 19, 20 y 21 del Reglamento de Panaderías, y que de lo contrario, decretamos el paro general de talleres, hasta se reconSIDEREN los mencionados arts." Nosotros queríamos saber cuáles eran esos tres artículos a qué se alude y por qué ha disgustado tanto a los panaderos, que hasta los ha puesto en la decisión de ir a la huelga.

Con el Reglamento de Panaderías en la mano, nos vamos explicando cuáles son los artículos que consideran inaceptables y las razones que tienen para rechazarlos.

El aseo en los talleres

Empezamos por el artículo 18 que dice lo siguiente: "18.—Los obreros que se dediquen a la elaboración del pan, usarán, cuando estén en su trabajo, trajes de género lavable y llevarán siempre un delantal que proteja el cuerpo hasta la rodilla y un gorro blanco para la cabeza".

Sobre este artículo nos dicen lo siguiente:

—Esto no está mal. Siempre es agradable que al entrar en un taller donde se elabora el pan, se vea a los operarios aseados y limpios. Pero la mayoría de esos talleres se encuentran en un estado sucio, antihigiénico y lastimoso, infectados por toda clase de pestilencias, hasta la más inmundada de los excusados.

Pero los artículos que más han disgustado a los obreros, son los otros tres que siguen.

El origen de la protesta

He aquí los tres artículos del Reglamento que han provocado la protesta de estos obreros.

19.—Todo obrero debe tener un certificado de buena salud y no se permitirá en ninguna panadería la vida de las enfermedades venéreas, de la piel, disenteria amebica, bacilar u otras enfermedades comunicables.

20.—Todo propietario está obligado a reportar a las

autoridades sanitarias todo caso de enfermedad contagiosa que se presente entre sus obreros.

21.—Ningún obrero que haya sufrido enfermedad contagiosa podrá volver al taller a menos que presente un certificado médico de que no ofrece ningún peligro.

En esos tres artículos se encierran todas las causas que han motivado la actitud amenazadora de los panaderos.

Los obreros enfermos

Los panaderos nos exponen las siguientes razones:

—Es bien sabido que los trabajadores se enferman por alguna de estas tres razones: por las malas condiciones de los talleres donde trabajan, por exceso de trabajo o por falta de alimentación. A una de esas tres causas se deben el noventa por ciento de las enfermedades de los obreros. Y los que han confectionado ese Reglamento, han creído que con retirar de los talleres a los obreros enfermos y abandonarlos como trastos inútiles, ya estaba todo arreglado. Mientras se mueren, se les sustituye por otros obreros que estén sanos, hasta que a su vez se enfermen y se les expulse y abandone, como a los anteriores y como a los otros que vendrán.

—¡Ah! no—exclama uno de los presentes—Eso no será así, porque no lo toleraremos. Al obrero que se enferma en el trabajo y que

tiene que salir temporalmente del taller, es preciso que se le auxilie para que pueda recuperar su salud. Nosotros queremos que a ese obrero se ayude con las tres cuartas partes de su jornal ordinario mientras dure su enfermedad.

La mayor injusticia

—El pan no solo pasa por las manos de los panaderos. El pan se vende en el mercado, en las pulperías, en las cantinas, pasando por muchas manos que manejan al mismo tiempo jabones, aceites, drogas y cien artículos peligrosos y hasta venenosos. Y el pan que nosotros elaboramos con tanto cuidado, puede llegar a la mesa del consumidor cargado de miasmas infecciosas. ¿Por qué en el Reglamento no se habla de los que venden el pan? ¿Es que son santas las manos de pulperos, cantineros y cuantos tocan el pan con sus manos? ¿Es que no pueden también padecer de enfermedades contagiosas?

La mayor injusticia de ese Reglamento estriba en dos cosas: En que no se haya pensado en prestar alguna clase de auxilio a los obreros que se enferman y en que los rigores de la Higiene sólo se nos apliquen a los obreros panaderos. Hubiera sido más razonable que hubieran confectionado

un "Reglamento de elaboración y venta de víveres en general", sujetando a todo el mundo a las mismas ordenanzas de Salubridad.

Impresión pesimista

Cuando nos retiramos del local, aún continuaba la reunión. La impresión general era pesimista. Los obreros panaderos aseguraban que no admitirían esos artículos del Reglamento, o por lo menos los harían modificar. Lo último que nos dijeron fué esto:

—¡Ya verá usted cómo tenemos que ir a la huelga! Y nos salimos de allí pensando en lo desagradable que sería que la ciudad se encontrara unos días sin pan.

B. M.

Sociedades en las calles

Hemos observado que en nuestras calles lo que falta es el aseo y lo que sobra es la basura. Los desperdicios de esta urbe se amontonan en las esquinas, regándose después por todas las calles cuando el aire es un poco fuerte o cuando aumenta el tráfico.

Nosotros nos sentimos orgullosos de nuestras calles, que son bonitas y cómodas; pero, así, sucias, su aspecto es desconsolador. Y no sólo es el aspecto el que interesa, sino también nuestra salud la que peligra. Millonadas de microbios aspiramos a cada instante al transitar por ellas.

Por caridad, por obligación o por lo que sea, la Comisión de Sanidad debería preocuparse más por la higiene de nuestra bella capital. Si no lo hace no será extraño que una nueva calamidad aumente las muchas que nos agobian.

MARITIMAS

Limón, 11.—Hoy a las 7 hs. fondó el vapor holandés "Deucalio" procedente de Monte Cristy, república Dominicana sin pasajeros, carga ni correo.

El problema de la subsistencia en el Congreso

El señor Diputado don Máximo Chaves, en la sesión del Congreso de ayer tarde, hizo referencia en la escasez de algunos víveres en la plaza, estando en plena cosecha.

Y esa escasez, no es precisamente de los víveres, sino del acaparamiento de que es objeto, pues se está pagando el maíz a razón de 6 colones la cajuela, y los frijoles a 14 colones.

Esto realmente no tiene razón de ser. El señor Chaves hizo notar que era preciso pedir al Ejecutivo se aliviara un poco la situación del pueblo importando de guano de los artículos que tiene a tan alto precio. Pero el señor Presidente del Con-

greso no aceptó la discusión, diciendo que se perdía tiempo.

Si el productor necesita que se le pague a buen precio sus artículos, el consumidor necesita ganar lo suficiente para poder pagar esos exorbitantes precios. Estamos en pleno verano y no es posible que se alegue dificultad por el acarreo de los artículos antes mencionados a no ser que la cosecha haya sido mala.

Ricardo Falcó
Se encarga de hacer cualquier pedido de libros a las casas Editoriales de España con gran rebaja de precios

Hospital de San Juan de Dios

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

Entradas: Walter Gutiérrez, Juana Zúñiga, Arturo Espinosa, Enrique Carranza, Balbino Araya, Ramona Fernández, José María Blanco San José; Dolores Porras, Miramar; Abraham Estrada, Desamparados; Samuel Chavarrín, Turrialba; Adelina Bogantes, Alajuela; Moisés Jiménez, Tilarán; Rafael Jiménez, Orotina; Manuel Marín, Zarcero; José Angel Mora, Curridabat; Concepción Pastrana, Santa Cruz; Benjamín Mena Mena, Esparta; Gabriel Camacho, Cartago; Victor Orozco, 14 Millas. Salidas: Francisco Lozano, 14 Millas; Enrique Ló-

pez, Limón; Orlando Santini Margarita Méndez, San José; Luis Cascante, Acosta; Graciela Benavides, Urbina Chinchilla; Turrialba; Marilena Mora, San José; José Luis Fernández, Heredia; Ramón Bejarano, Las Pavas; Manuel Bolaños, San Joaquín de Heredia; Antonio Céspedes, Guadalupe; Clemente Murillo, Aranjuez; Luisa Sánchez, Villa Colón; Rómulo Piedra, San José; Orfilia Vargas, Turrialba; Adelia Castro, San José.

LA COMPETIDORA COSTARRICENSE TIENE SIEMPRE PAZ LA VENTA: Toda CLASE DE ROPA DE PUNTO

Lea La Prensa de mañana

Se intoxicaron dos niños

En la ciudad de Puntarenas se intoxicaron dos niños al comer unas almendras, que las tomaron por tales, pues eran semillas de una fruta venenosa.

El médico, les atendió poco después, y dichosamente los salvó de una muerte inesperada. Todo por la travesura de los chicos que todo lo prueban y todo lo quieren.

El Cambio

Hoy a las 14 horas

New York.....	400 1/2
Londres.....	381 1/2
París.....	104
España.....	284 1/2
Italia.....	82 1/2
Suiza.....	386
Bélgica.....	102
Amsterd. or. am.	40 1/2
Dólar sobre Berlín	400 1/2 más 1/2

Se traslada el ring

Se nos informa que el Central San José Stadium ha cambiado de lugar. Ahora se encuentra en el Teatro Olimpia.

Lo que motiva este traslado es la proximidad a la época lluviosa, que interrumpiría las exhibiciones, que con tanto éxito en él se vienen dando.

Bien por los boxeadores, que no verán cortada su acción a espectáculos fuertes por las inclemencias de nuestros copiosísimos inviernos. Buena suerte.

LA PRENSA

DIARIO DE LA VIDA NACIONAL

GERENTE

ENRIQUE FONSECA ZUNIGA

REDACTOR:

BERNARDO MERINO

ADMINISTRADOR

y Agente General de Anuncios: BELISARIO LORI/

EDITORES:

SOCIEDAD "GERMINAL"

JEFE DE TALLERES: RICARDO FALCO

Teléfono 71 - 7ª Av. Este N° 344 - Apartado P

Nota del día

LAS DEFENSAS NORTEAMERICANAS

Escándalo patriótico

En los Estados Unidos se ha producido lo que podríamos llamar un escándalo patriótico, que ha interesado a todo el pueblo americano y lo tiene en latente emoción.

El asunto es de un interés extraordinario para aquella nación. Sabido es que la prensa americana habla a cada momento de una posible guerra con el Japón. Y hace mucho tiempo que ese espectro de la guerra, habilmente manejado, sirve de pretexto para negocios de enormes proporciones.

A base de la posibilidad de esa guerra, se han hecho allí reformas y más reformas, gastos y más gastos, en la marina, en el ejército, en la aviación. Y después de muchos esfuerzos y muchos millones, resulta ahora que el ejército no está tan bien organizado como se creía; que la marina es muy deficiente; que la aviación es un desastre.

El Brigadier General William Mitchell es quien ha dado vuelo al escándalo ante el Comité Investigador de la Cámara de Representantes, declarando cosas que nadie esperaba y que parecen increíbles. Este General, con el mismo dígno de elogio, empezó asegurando "que los Estados Unidos estaban a merced del Japón en el Pacífico y que la flota nipona podía apoderarse del archipiélago filipino en menos de dos semanas".

Esta afirmación produjo en el Comité una honda emoción. Y esta emoción llegó a su máxima intensidad, cuando el General Mitchell, que es jefe del servicio aéreo, hizo las siguientes revelaciones:

"Cuando estuve en Hawaii el otoño pasado, la rivalidad existente entre los comandantes de las fuerzas aéreas del ejército y de la marina, destacadas en dicha posesión, era tal, que rehusaron encontrarse en los actos sociales que se celebraron. Esta rivalidad se había originado por divergencias surgidas entre ambos al delinear los planes de defensa. De esto que digo es testigo el Mayor General Summerall, actualmente en Governor's Island, New York.

Se me informó que el Departamento de Marina, había ideado un plan para apoderarse de Honolulu, en caso de que el archipiélago filipino fuera ocupado. Asimismo me se dijo que las fuerzas del ejército se proponían eliminar a las unidades de la flota en Honolulu y así se hizo después.

Ante tal desbarajuste, señores, comprenderán ustedes por qué pido que las fuerzas aéreas se unificadas".

La impresión que estas declaraciones han producido ha sido tan grande, que están circulando rumores sensacionales. Se dice que los Secretarios de Guerra y Marina han enviado al Presidente un ultimatum pidiéndole la expulsión del general Mitchell del cuerpo de Aviación, pero los mismos Secretarios han desmentido el rumor. Se ha dicho también que se le ha preguntado al Presidente si es cierto que piensan degradar al mencionado general y el Presidente ha rehusado hablar del asunto.

La prensa ha pedido informes a militares que pueden estar bien enterados, y varios oficiales del Departamento de Marina aseguran que hace unos cuatro años que no se ha comprado un solo aeroplano para la flota de guerra, que pueda competir con los aparatos de que disponen las demás naciones extranjeras.

Los dos únicos aeroplanos de caza que posee el Departamento de Marina solo pueden desarrollar una velocidad de 97 millas por hora.

Los testigos examinados, alegando secreto profesional, rehusaron declarar ante el Comité el peso de las bombas que utilizan los aeroplanos americanos, pero dicen a entender que era inferior a 2,000 libras.

La larga campaña que viene sosteniendo el prestigioso periodista Brisbane para perfeccionar y ampliar la aviación americana, queda ahora perfectamente justificada, ya que esa aviación resulta ahora que se encuentra en un estado de inferioridad tan lamentable como nadie se lo esperaba.

¿Y los millones gastados? ¡Cualquiera los encuentra! Los americanos tienen una moral muy rígida... para los pequeños fraudes. El que roba un par de zapatos va, de seguro, tres años a la cárcel. Pero los que escamotean y estropan los millones del Estado, tienen la casi seguridad de no ser molestados. ¡Y a esta son envidiosos!

Como los americanos no cociben los negocios en paz, queda, hasta los fraudes los organizan en gran escala. La gente oficial se muestra indolente contra el general

El paseo de esta mañana

En la mañana de hoy salieron de paseo para San Antonio de Belén los señores don Felipe J. Alvarado, don Rogelio Sotela, don Alejandro Vargas Araya, Dr. don Benjamín Hernández, don Lesmes Sáurez, don José M. Granados, don Arturo García Solano, don Silverio Solera.

El objeto del paseo era atender una invitación del señor Alvarado que desea que los señores Municipales se den perfecta cuenta de los adelantos de que está siendo objeto la planta eléctrica de su propiedad que se encuentra en aquella región.

Regresan a las 13 hs.

Un matrimonio relámpago

En el lugar llamado Cabo Blanco de la provincia de Puntarenas, dos enamorados vivían. Son ellos Alberto Ruiz y Teodora Rivas Rosales.

De repente, como medio de abreviar su unión eterna, dispusieron dirigirse a la ciudad de Puntarenas para hacer los preparativos del caso para la boda, pero los padres de la muchacha que

no aceptaban el casamiento, llegaron a perturbar el idilio futuro, a lo cual se opusieron ambos, habiendo tenido que dirigirse incontinenti al señor Cura, quien les dió la bendición antes de que se registrara el caso fatal.

Después de la bendición los nuevos esposos han marchado para su tranquilo hogar, en el pueblo donde nacieron.

ALMIDON DE YUCA

Completamente BLANCO y PURO,

FABRICADO EN ESPARTA

Deposito:

Fábrica de Escobas Quesada y Amador

Detrás del Colegio de Señoritas — Teléfono 879

Suscríbase usted a La Prensa

Blasco Ibañez invitado a escribir un libro de la revolución en Rusia

Leningrado.—El «Leningrad Isvestiya» publica la noticia de que el escritor español, desterrado de su patria por sus ataques a la Monarquía Blasco Ibañez, ha sido invitado por el señor Zinoviev para que haga una visita a la anti-

gua capital de los Czares. El Soviet de Leningrado tiene abierto un concurso para que los escritores de lengua española que deseen escribir un libro sobre la revolución roja tomando directamente en Rusia los detalles.

Deposito y aserradero de Maderas

A. GIUSTINIANI

Maderas de todas clases y dimensiones

Especialidad en maderas de LAUREL. Las maderas son de nuestra propiedad, lo cual nos permite mantener precios favorables a nuestros clientes.

Frente a la Estación del Pacífico.

Apartado 334

Teléfono 61

Ocuparon armas a los profesores detenidos en Moscow

Rigr.—Asegura el «Cevdonia», diario ruso de esta capital que la Tcheka Comunista que ocupó en poder de los profesores alemanes capturados hace días en Mos-

cow, 500 pistolas mausser, 1.500 rifles y 1.600 carabinas, destinadas a los separatistas de la Rusia Blanca.

Mitchell por haber descubierto este escándalo que se cubría con el manto del patriotismo. Pero su pueblo se lo agradecerá, porque con esto se logrará que se trafique menos con la defensa nacional.

BERNARDO MERINO

Se intentaba

suprimir la Medicatura del Pueblo de Puntarenas

Nuestro colega portero "El Herald", registra en sus columnas el siguiente dato que es de importancia:

"En la sesión municipal que celebró el Ayuntamiento el viernes anterior, el regidor don Pablo Roger hizo moción para suprimir la plaza de Médico de los distritos argumentando que dada la exhaustez del tesoro público, para el pago de medicinas para pobres, la partida destinada a esas medicinas podía ser aumentada tomando de los fondos que se distraen para el pago de ese médico, que tiene un sueldo bastante elevado.

Esta moción fracasó, pues todos los regidores la adversaron excepto el

proponente y otro que salvó su voto.

También propuso el mismo regidor la supresión de la plaza de Inspector General de Higiene, dotada con trescientos colones por mes, por considerarla innecesaria y pidió que esa suma se invirtiera en aumentar el personal de higiene con mejor sueldo y aumentar también la dotación del Jefe de Sanidad a cuyo cargo debería estar el servicio de Inspección de Higiene, que sería así más eficiente. Esta moción será resuelta en otra sesión, pues se dispuso oír previamente al señor Jefe de Sanidad".

Sin comentarios publicamos esas dos mociones y su resultado.

El tren de Limón llegó retrasado

Ayer el tren de Limón llegó retrasado a esta capital.

Eran las 22.30 horas cuando entró en agujas. El motivo fué un descarrilamiento ocurrido en Infernillo, de un tren de carga que iba para Limón.

Afortunadamente en el descarrilamiento no hubo desgracias personales que lamentar.

Boda

Barzuna-Sauma

A nuestro poder ha llegado la siguiente participación que mucho estimamos, haciendo votos fervientes por la felicidad de la futura pareja:

Pablo Sauma y Susana de Sauma tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hija Margarita con el señor don José Barzuna S.

Miguel Barzuna y Juana de Barzuna tienen el gusto de participar a Ud. el próximo matrimonio de su hijo José con la señorita Margarita Sauma T.

San José, Marzo de 1925.

Balcón de Europa

Los mejores vinos, frutas, latas y demás artículos de cantina y repostería. — Visite nuestro establecimiento. Todo a precios muy bajos.

FRENTE AL TEATRO AMERICA

Patronato Escolar de Coronado

El domingo próximo pasado tuvo lugar la primera reunión del Patronato Escolar de Coronado.

Pudimos anotar entre los presentes a los señores Presbítero Rubén Fernández, don Jacinto Rodríguez, don Emilliano Vega, señoras doña Amelia de Quirós, doña Mari-aila de Castro, doña Enriqueta de Vésquez, doña Dora de Blanco, y las señoritas María Soto, María Julia Arias, Angelina Zúñiga, Elma Vargas y otras.

La sesión estuvo muy animada; el señor Cura manifestó interés porque se estableciera lo más pronto posible la cocina escolar.

Por lo pronto se acordó preparar el almuerzo en los salones de la casa cural vieja, y disponer para tal fin del fondo que hay en caja de treinta y tres colones veinte centavos.

Entendidos todos, que damos con que la cocina comenzará sus trabajos el lunes 16 del presente mes.

J. A. BRENES. Director de Escuela

EL NUMERO 71 es el del Teléfono de LA PRENSA, lo que se pone en conocimiento de los anunciantes, suscritores y favorecedores de esta empresa.

Lea La Prensa; su material le interesa

La Catedral del Comercio

El grandioso poder creador de los pequeños

Hay, en la Ciudad de Nueva York, un vasto edificio, cuya enorme mole se yergue en pleno corazón de la ciudad más populosa del mundo, como el símbolo de la grandeza y la opulencia. La torre que corona sus numerosos pisos domina todo el panorama newyorkino: el Hudson y el Este, repletos de vapores humeantes, la isla de Manhattan, los puentes de Brooklyn, y el puerto, gratos, abierto al tráfico como una promesa de dominio para la Unión Americana. Si desde uno de los pisos superiores se contempla la calle, los hombres, que por ella pasan por miradas, dan la impresión de un hervidero de larvas. Lloran los ojos cuando se quiere abarcar de un vistazo al gigantesco edificio. En él vive una multitud más grande que la de muchas ciudades de las nuestras. Se llama la Catedral del Comercio y es el prototipo de los rascacielos newyorkinos.

No es un modelo de belleza arquitectónica; los colosales no acostumbra la estética; les basta la grandeza y el dominio. Tampoco es placentero para sus moradores: la vastedad oprime el corazón del hombre; se experimenta la impresión de un futuro aplastamiento monstruoso; el espíritu se reduce a términos insignificantes; el hombre pierde mucho de su individualidad. Pero es cómodo, un tanto elegante y el ambiente, humano, que abeja dentro y fuera de él, se siente satisfecho de sus pequeñeces.

La construcción de ese vastísimo edificio no es de titanes ni de semi-dioses. Es la obra del hombre. Muchos millones se invirtieron en construírle, y esos millones no fueron suministrados (lo que nada teudría de extraño) por los multimillonarios de Wall Street, sino por la gente más pobre de aquella urbe, por los barritilleros de 5, 10 y 15 céntimos, los que apenas ganan para el sustento cotidiano. El que construyó ese imenso caserón de hierro es un comerciante que tiene regados por la gran República millares y millares de bazares donde se venden mercancías a los precios ya citados. Millones de familias pobres acuden a proveerse en ellas de lo indispensable, y estos millones de compradores contribuyeron con el centavo a la creación de la Catedral del Comercio, el padre de los rascacielos newyorkinos.

obra de los infusorios; esos eternos trabajadores anónimos, microscópicos, con su labor incesante crean lo admirable.

Es el principio en que se fundan las cooperativas; el principio de la asociación, que tantos beneficios reporta.

La Catedral del Comercio es una de sus portentosas manifestaciones. En ella han contribuido casi todos los americanos pobres. Es el palacio, o más bien dicho, el templo de la opulencia hecho millagrosamente real por la acumulación de los desperdicios de la miseria.

Pero esta vez la cooperación de todos no ha beneficiado más que a uno; el dueño. El gran montón aún, o más bien dicho, el prodigio sólo ha favorecido al que tan sólo contribuyó con el proyecto.

No hay ciudadanía ya; que al pasar frente a esa maravilla, no vea, en las doradas molduras que lo adornan, reducir una gota de un propio sudor.

Esto se preste a reflexiones.

Los hombres, por pequeños que parezcan, pueden llegar a ser grandes en sus obras. No sólo pueden, sino que lo han sido. La Catedral del Comercio lo demuestra.

Lo malo es que la obra no beneficia a todos los contribuyentes. Pero se pueden emprender obras que a todos benefician. No una, como el rascacielos de que venimos hablando, limitada, sino una ilimitada, como la de la felicidad humana por ejemplo. Si todos contribuyeran inteligentemente a la creación del vasto palacio de la Felicidad Común, el vocablo "felicidad" dejaría de ser una palabra falsa. La utopía se convertiría en realidad.

¿Qué no es posible?

También los esquimales no sólo creen imposible el rascacielos, sino hasta una simple casa de tres pisos. Porque la potencia imaginativa y visual es limitada en la mayor parte de los hombres. Se niega lo que no se ha visto. Y esto es un error. Después, ante la evidencia, tienen que rendirse los negadores pesimistas.

Inconscientemente crearon una maravilla los insignificantes. Esto es de una significancia enorme. Qué no podrán crear después los hombres, cooperando conscientemente?

RODOLFO E. CORDÓN C

NOTICIAS MUNDIALES

Recelos de Norteamérica

Un nuevo planeta con el nombre de Lenine

Moscou.—La exaltación de los comunistas por el fundador de la República de los soviets, ha llegado ya a su grado máximo, al darse un puesto en el cielo a "Vladimir Ilitch". En efecto, el astrónomo del observatorio de "Nachtlik - Simenski" puesto de investigaciones matemáticas y geodésicas mantenido por los soviets junto al Mar negro, en Crimea, "Tovaritch" (Camarada) Bellavski, descubrió un planeta entre las órbitas de Marte y Júpiter, al que ha designado con el nombre de "Vladilenoi", en memoria de Lenine.

Una marquesa se fuga con su chofer

Genova.—Commueve a la sociedad genovesa el escándalo dado por la marquesita de 25 años, Adrina Petrella, que se ha fugado con el chauffeur de su casa, Tomás Sartori, llevándose un fajo de billetes de a mil liras propiedad del Marqués su padre, y dejando una nota en que decía:

"Me voy con Tomás el chauffeur porque sin él me resulta la vida imposible."

Cuando menos lo esperaban, los novios fueron arrestados en un hotel de Arezzo, siendo entregada la marquesa a su padre.

El gobierno soviét ha ratificado el Tratado de Rusia con el Japón, de manera que China, Japón y Rusia que están ahora unidas forman la base de una combinación europea, asiática.

Esto nos interesa, porque las tres naciones están unidas por su aversión a los Estados Unidos.

Los chinos no tienen ningún motivo particular para querernos mal desde que nosotros nos negamos a tomar nuestra parte del dinero con motivo de la cuestión de la guerra de los Boxer.

Y sin embargo, ha habido cierta propaganda que ha hecho creer a la China, que esta nación, de alguna manera desprecia a la gente asiática.

Rusia no nos ve con buenos ojos porque nosotros peralstimos en mantener lo que allí llaman a gobierno capitalista.

Nosotros nos oponemos a su sistema como ellos se oponen al nuestro.

El asunto de nuestro sistema capitalístico molesta a Rusia y a la vez ellos saben que nosotros no queremos dar entrada a las masas asiáticas y esto naturalmente mortifica al Japón. Algún día vendrá alguna perturbación para nosotros en este sentido, si permanecemos abiertos al ataque.

Cualquiera esperanza de una seguridad prolongada debe basarse en el dicho de que hay una providencia especial para los niños, los borrachos y los tontos. Asia ha tenido sus propias perturbaciones. El educar a las masas para que odien a otras gentes al través del Pacífico podrá ser causa de que busquen otras cosas que odian en su propia casa.

Los ferrocarriles de China están sumidos en el mayor desastre. Los bandidos los atacan y saquean continuamente.

En el Japón no hay perfecta armonía, con 2,300 policías que protegen su Parlamento. Nuestro Congreso que acaba de aumentarse el sueldo, aunque no ha hecho mucho más, no necesita protectores, gracias a Dios.

Una de estas bellas mañanas media docena de grandes ciudades americanas son bombardeadas, atacadas por medio de gases y destruidas podrá haber alguna perturbación aquí en nuestra propia casa.

Después de esta calamidad se necesitarían más de 2,500 policías para proteger a nuestros patriotas oficiales.

Nosotros estamos poco a poco llegando a considerar la conveniencia de los viajes aéreos. Ayer el gran dirigible "Los Angeles" llegó a Bermudas, después de un viaje de 12 horas desde Lakehurst, New Jersey. Por barcos se necesitan 48 horas para rendir este viaje.

Y "Los Angeles" es una embarcación aérea muy lenta que sólo viaja a razón de 60 millas por hora, una quinta parte de la velocidad de un buen aeroplano moderno. En cuanto a seguridad "Los Angeles", con el gas helio, es tan seguro por lo menos como el viaje por ferrocarril o por vapor.

Dentro de un año o dos se establecerán las líneas aéreas comerciales. El gobierno debe iniciarlás, y de esta manera ayudar a mantener a los que aprendan.

Peró los ferrocarriles no quieren que el gobierno transporte a los pasajeros, y los ferrocarriles son los que dominan.

Sir Esme Howard, Embajador Ingles, le ha dicho a un público de Louisville que una guerra con la Gran Bretaña es inconcebible, y que lo mejor que se puede hacer es "establecer una firme inteligencia entre los Estados Unidos y la Gran Bretaña y sus dominios"

Muchas gracias por estas bondadosas palabras. Una nación como ésta, con un gobierno que carece del cerebro necesario para la preparación en la paz debe sentirse muy afortunado al poseer un amigo como la Gran Bretaña. Ellos no tienen un gobierno en que los petroleros, los magnates del acero y los constructores de acorazados predominan.

Y esto es precisamente porque Inglaterra ha conseguido un crédito de cien millones de pesos para la aviación.

ARTURO BRISBANE

Acusación contra Poincaré y Maginot

Paris.—Si el Senador francés Charles Humbert, persiste en su act tud actual, Francia está en vísperas de presenciar otro proceso senacional, del cual serán protagonistas el ex Presidente de la República, Raymond Poincaré y el General André Maginot, ex-Ministro de la Guerra.

Recientemente el Senador Humbert publicó un libro refutando las acusaciones lanzadas contra él durante la guerra, las cuales sirvieron de base para llevarle ante un tribunal militar.

En este mismo libro se acusa a Poincaré y a Maginot de haber conspirado contra el autor, para que fuera fusilado.

Con este motivo el diario "L'Ouvre" envió una invitación a Poincaré y a Maginot pidiendo a su disposición todo el espacio que necesitaran para su defensa, pero ambos respondieron diciendo que no querían dar una oportunidad de medirse con ellos, al antiguo amigo de Bolo Pasha y Lenin.

Se recordará que solo Pasha y Pierre Lenoi fueron ejecutados en la prisión de Vincennes, acusados de delito de alta traición y basado en esto el Senador Humbert dice que la referencia de Poincaré y Maginot constituye libelo.

El crimen de los bacillos

Chicago.—El proceso instruido por motivo de la muerte del heredero millonario Williams James MacKintock, se ha complicado al ser presentada por una denuncia por tentativa de secuestro contra John Hutchinson, empleado de la Agencia de Detectives Privados de Jones, que trató de hacer salir de su casa al doctor George Forsberg, testigo principal en el sumario contra el millonario Shephard que según el magistrado Olson, asejó a su hijo jastro mediante inyecciones de bacillos tíficos.

Varias veces fué interrogado por la policía Hutchinson, que se negó a formular declaraciones de ninguna especie respecto a sus intenciones de hacer salir a la calle al doctor Forsberg, en una forma sospechosa. Negóse igualmente a decir quién le había ordenado el secuestro del médico, razón por la cual ha sido llevado a la prisión municipal, donde estará hasta que Mr. Olson disponga de él.

PARA CURAR UN RESFRIADO EN UN DIA

todo el mundo toma el LAXATIVO BROMO QUININA (Pastillas). Los boticarios devolverán el dinero si dejas de curar. La firma de E. W. GROVE se halla en cada cajita. Hecho por la PARIS MEDICINE CO., St. Louis, E. U. de A.

LA ESPAÑA

ALMACEN DE ABARROTES

Fábricas de Velas, Jabón y Fideos

100 varas al Oeste del Palacio de Justicia

Martinez & Co.

APARTADO N° 211 TELEFONO N° 504

Lea mañana La Prensa; le interes

ROMULO ARTAVIA 50 VARAS AL NORTE DE EL COMETA

Gran surtido de mercaderías de todas clases. Cajas de hierro para caudales MARVIN en abonos. Los famosos sombreros de pita ecuatorianos. Bolsas de papel. Queso de bagaces. Precios sin competencia.

Gran Cafe EUROPA

FRENTE AL TEATRO AMERICA

Refresquería— Restaurant— Repostería
Siempre lo mejor— Cenas suculentas—
Comida a toda hora—Gran variedad de
confites italianos — Precios equitativos

Fábrica de Hielo, Cervezas y Aguas Gaseosas Lager grande y pequeña

TRAUBE

Aguas minerales; Kola Doble Kola Champagne Cream Soda - Genzerale

Doble Grande y Pequeña

la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

Doctor Constantino Herdocia

Médico y Cirujano de la Facultad de Medicina de Paris

ENFERMEDADES de los Ojos, Nariz y Garganta

Horas de Oficina: 10 a 11.50 y de 2 a 4 — CONTIGUO AL TEATRO VARIEDADES — TELEFONO 1434 — San José

VENTA DE LIBROS

En la Dirección de "La Prensa"

7ª Avenida Este, N.º 344. CASA FALCO

Teléfono 71 — Apartado P. — San José, Costa Rica

JOAQUIN DICENTA
A \$ 5.00 el tomo empastado
Los bárbaros, novela
La emigración: El pasaporte amarillo: La pámpera: La rota: Caballería malicente: El hampon, novelas
Por Bretaña, crónicas
Pinta negra, crónicas
Crónicas y cuentos
Sobrevivirse, drama en tres actos y un prólogo
Cosas raras, cuentos y crónicas, 0.75
Juan José, artículos, 0.40

PIERRE DE COULLEVAIN
Novela americana: Eva triunfadora, novelas, pasta \$ 6.00

VOLTAIRE
Cándido o el optimismo: Zadig: Micromegas, novelas, pasta \$ 5.00

WALTER SCOTT
Kenilworth, novela, pasta \$ 5.00

OBRAS DE ANTONIO ZOZAYA
La guerra de las ideas \$ 3.00
Las auroras \$ 3.00
El libro del saber doliente \$ 1.25
Los amores muertos \$ 0.30

OBRAS DE JUAN RUSKIN
Las piedras de Venecia, pasta \$ 5.00
Estudios sociales \$ 2.00
Mánera pulvera (sobre economía política) \$ 2.00
Las mañanas en Florencia \$ 1.50
Los pintores modernos \$ 1.50
Las siete lámparas de la arquitectura \$ 1.50

A UN COLON EL TOMO
El alma de la tarde, poesías, Blanca C. de Hume.
Parabolas, Guyau.
Bocetos, Alejandro Alvarado Quirós.
El resplandor del ocazo, Fco. Soler.
Cuentos de amor y de tragedia, Vicente Sáenz.
El mundo nuevo, Luisa Michel.
El genio de las religiones, Edgar Quinet.
Poicromia, poesías, Adolfo Esquivel de la Guardia.
Nicolai y el pensamiento social contemporáneo, Romain Rolland.
Los venenos de la inteligencia.—La escuela en la lucha antialcohólica, C. Richet y V. Deffoin.
La impiedad triunfante, L. Ferri.
La Ciencia de las Religiones, 2 tomos Emilio Burnouf.
La única salvación, P. J. Proudhon.
De frente al ateísmo, L. Arreat.
La Ciencia y la Conciencia, C. Valeriol.
Ciencia y Materialismo, C. Letourneau.
La vida sencilla, C. Wagner.
El laud en el valle, poesías, ilustrado, Humberto Fierro.
Antología de escritores jóvenes argentinos.
El poeta egipcio, poesías, Julio Enrique Ariza.
El individuo y la sociedad, J. Grave.
Federalismo, socialismo y antitotalitarismo M. Bakounin.
Las diosas de la vida, Soledad Gustavo.
La juventud intelectual de la América hispana, Alejandro Sux.
Mac'teporas, poesías, José E. Losada.
Prácticas de España, S. Aida.
La herencia de Carrara, expresamente de México, Lic. Blas Urra.

OBRAS DE MANUEL UGARTE
A \$ 3.50 el tomo
La novela de las horas y de los días, pasta
El crimen de las máscaras, novela
OBRAS DE JOSE S. ALVAREZ
a \$ 2.50 el tomo
Cuentos de Fray Mocho
Salero criollo
Memorias de un vigilante
Cuentos, a 40 céntimos ej.
OBRAS DE RAMON GOMEZ DE LA SERNA, a \$ 3.00 el tomo
El circo
El chalet de las rosas, novela
La malicia de las acañas

OBRAS DE P. MARGUERITTE
A \$ 3.00 el tomo
Mi grande
La fuerza de las cosas

OBRAS DE GABRIEL ALOMAR
A \$ 3.50 el tomo
La política ideata
La guerra a través de un alma
Verba, prólogo de Azorín

OBRAS DE MAXIMO GORKI
a \$ 2.50 el tomo empastado
Tomás Gordieff
Caín y Artemio
Los tres
Los caídos
Los vagabundos
La angustia
En la estepa
Escritos filosóficos y sociales, rústica, \$ 1.50

BIBLIOTECA POETICA
(Las mejores poesías líricas de los mejores poetas)
Obras de los siguientes autores: Carducci, Novalis; Skelley; Dante; Balmont; Wordsworth; Goethe; Maragall; Carrasquilla-Maillarino; Pascoas; Victor Hugo; Horacio; Shakespeare; Musset; Edgar Poe.

A \$ 0.75 EL TOMO
El socialismo, J. Jaures
De los jesuitas, J. Michelet.
Temas varios, Eduardo Benot.
Las clases jornaleras, Fco. Pi y Suñer.
Crítica del cristianismo, F. Laurent.
El utopianismo, J. R. Mill.
De la propiedad, P. J. Proudhon.
Los amantes de Teruel, J. E. S. de la Guardia.
Historia de las ideas, novelas, Antonio J. Jov.
Los cuatro seís, novelas, Antonio J. Jov.
El Juicio Mirbeau.
El mundo de mañana, J. E. S. de la Guardia.

A \$ 0.50 EL TOMO
El último madrigal, Fco. Soler.
El matrimonio de Restrepo, novela
Julio Camba
Oro de la mañana, poesías, Rafael Cardona.
Prosas, José A. Silva.
Cuentos grises, Carlos Gagini.
Antología de la verificación rítmica, Pedro Henriquez Ureña.
La jaula, cuadro dramático, Luciano Escobar.
Hebe, revista ilustrada, 100 páginas de selecta lectura.
Las rosas de Engaddi, poesías, Rafael Arvelo Martínez.
Pequeño ideario, Angel Ganivet.
Lecturas de Roedé.
Niñerías, Alberto Masferrer.
La casa de las ideas, Rubén Darío.

A \$ 0.40 EL TOMO
Las obras y los días, Eugenio D'Onofrio.
Poesías, Edmundo Montañez.
Crinquebille, relato edificante, Ana-tol France.
Aguafuertes del Zoológico, Clemente Onelli.
Algunas páginas, Remy Gourdant.
Meditaciones, Maimon Belmonte.
El sexto matrimonio de Barba Arul, Henri de Regnier.
Sus mejores cuentos, Antonio Montevaro.
Líneas, Andrés Terraga.

A \$ 0.30 EL TOMO
La nueva Rusia, creada por los Soviets, C. Nicolai.
La escuela altruista, Anselmo Lorenzo.
Lecturas, Angel Ganivet.
La Basílica fantasma, Pierre Loti.
El príncipe feliz, cuentos, Oscar Wilde.
Miscelánea literaria, Juan Maragall.
La ciencia y la metafísica, C. Gagini.
La vida que pasa, Eduardo Zamacois.
El estado docente, R. Castro Meléndez.
La canción triste, poesías, Vicente Medina.
Del momento fugaz, Leonardo Monaldini.
Homenaje a Francia, varios.
Desde Europa, José Enrique Rodó.
Diálogos sobre la belleza, Fco. Pi y Margall.
Páginas selectas, Jacinto Benavente.
Antología hispano-americana, Nicaragua.
Los veinticinco, Georges Clemenceau.
El patio azul, Santiago Rusiñol.
De sobremesa, Jacinto Benavente.
Bronces de antaño, teatro, Edeardo Calsamiglia.
El jardín de Epicuro, Anatole France.
Páginas escogidas, Mariano Ospina R.
Juan José, Joaquín Dicenta.
Artículos, Eugenio Quirós.
Evangélicas, Almafuerte.
Las guardias del crepúsculo, N. Pacheco.
El alma de la escuela, Luis de Zulueta

Biblioteca Sociológica Internacional
A \$ 1.25 el tomo empastado
Política social y economía política, 2 tomos, por G. Schmoller
De los delitos culpables, 2 tomos, por A. Angiolini
El Arte en la muchedumbre, 2 tomos, por G. Piazzi
El materialismo histórico y la Sociología general, por A. Asturaro
El alma de la muchedumbre, 2 tomos, por P. Rossi
La Filosofía y la Escuela, 3 tomos, por T. Angiulli
El mundo y el hombre, por C. Perini
Los sugestionadores y la muchedumbre, por P. Rossi
La nueva Pedagogía, por G. Rodríguez
Los comienzos del Arte, dos tomos, por E. Grosse
El paro forzoso, por M. Thury
El derecho del más fuerte, 2 tomos, por G. Cimballi
El ocaso de la esclavitud en el mundo antiguo, 3 tomos, por E. Cicourel
Los sindicatos y la libertad de contratación, 2 tomos, por T. Gascon
Fuerza y riqueza, 2 tomos, por A. Nicéforo
Genesis y funciones de las leyes penales, 2 tomos, por M. A. Vaccaro
Los fundamentos económicos de la protección, por N. S. Patten
La defensa de los trabajadores y la jornada de ocho horas, por C. Kautsky
Leopardi a la luz de la Ciencia, 2 tomos, por G. Sergi
La cuestión social es una cuestión moral, 2 tomos, por Th. Ziegler
El feminismo en las sociedades modernas, 3 tomos, por E. González Blanco
El jardín de Epicuro, por Anatole France
Razas superiores y razas inferiores, 3 tomos, por N. Colajanni
La conciencia criminal, por M. Longo
La Ciencia de la Educación, 2 tomos, por R. Ardigó
La sanidad social y los obreros, 2 tomos, por J. Valent Vivó
Antropología criminal, por E. Laurent
Nuevos derroteros penales, por Pedro Dorado
El socialismo y el pensamiento moderno, 2 tomos, por A. Chiappelli

La vagancia es un

verdadero peligro en San José

Las proporciones alarmantes que está tomando la vagancia en esta capital son una verdadera amenaza. En las calles, en las plazas, en los parques, donde quiera se encuentra una multitud de individuos cuya única ocupación en la vida es despreciarlas todas.

El ejército de los vagos es cada vez más numeroso. Y, como, aunque no se trabaje, es preciso comer y vestir, no teniendo como hacerlo honradamente, se recurre a los medios ilícitos: el robo, en las conciencias pasivas y el "sable" en aquellos en quienes la conciencia todavía manifiesta alguna actividad.

La vagancia es un mal que engendran otros peores. La policía debería ocuparse en extirparla.

Para toda esa gente siempre hay ocupación honesta en un país como Costa Rica, donde lo que escasea no es el trabajo, sino los trabajadores; donde hay siempre un amplio campo de acción para los activos, y aún para los mismos que no lo sean, siempre que se les trate con algún rigor. Inmensas extensiones de terrenos nada producen, por ue no hay quien

Sencillez

Expresemos lo más graciosamente posible, con claridad, nuestras ideas, a fin de que por todos seamos entendidos. Lamentable error cometen los escritores que solamente escriben para los sabios y los cultos; no es a ellos precisamente a quienes debemos dirigir nuestras prédicas, sino a quienes no pudieran, por fútimos motivos, bañar a su espíritu en las llamas de sapiencia.

Expresémoslos claramente. Seamos claros como un hilo de agua y como un hilo de agua transparentes y diáfanos. Claridad, transparencia, claridad; he ahí tres divinas virtudes que la naturaleza puso en un hilo de agua, y sin embargo nada existe más sencillo que un hilo de agua — no hablémos del punto y de la línea recta, pues ninguno de los dos posee el don exquisito de la gracia que en el hilo del agua anima.

Todos tenemos, después del rudo trabajo cotidiano, una hora de paz, de reposo y de meditación; cuando muere la tarde o se clarea un ala de sombra sobre el mundo. Es la hora de la contemplación interior. Durante el transcurso de esos minutos gustamos: unos, en revivir lo pretérito; otros, en imaginar lo que no sabemos si será posible conseguir. Y, generalmente, melancolía y decepción obtenemos como resultado del intencional momento vivido; los sabios y los cultos, porque en su afán de saber siempre más, han complicado la vida en forma tal que hasta ellos se extravían en su complejidad, los ignorantes porque a causa de su ignorancia en llegar a comprender la razón de ser y de persistir o de transformarse de lo existente. Sin embargo, esa melancolía y esa decepción no se enseñorearían en los espíritus si en lugar

de sumirnos en el retro de nuestros cubiles ciudadanos, buscásemos el natural encanto de un jardín, de un parque o de un sendero agreste.

He pensado en ello, después de permanecer una hora contemplando la carrera de una nubecilla por las calles azules del espacio, y de escuchar el ritmo del hilo de agua en esta graciosa fontanella de mármol.

Un hilo de agua es, ya lo hemos dicho, claro, diáfano, sencillo y transparente, y tiene gracia. Mirémosle ahora caer sobre la pequeña concha de mármol. Sale compacto de un pequeño orificio y a corta distancia del punto de salida se curva hasta tomar una dirección vertical; poco a poco va haciéndose más amplio, por influencia del aire y del espacio recorrido; pero, felizmente, la concha de mármol se interpone entre él y la tierra y el hilo salta entonces deshecho en una tenuísima llovizna después de haber sonado armoniosamente en el mármol.

Pues bien; yo he visto a un sinnúmero de personas detenerse ante este pequeño hilo de agua y en los rostros de todas ellas vi reflejada una quietud interior; y esa quietud que se reflejaba en el rostro de los que parecían ser cultos y los que parecían ser ignorantes no era otra cosa que una consecuencia de la suprema ley que rige lo existente: la Armonía.

Escritor, a fin de que puedan ser comprendido por todos, exprésate con sencillez. Sé sencillo como un hilo de agua y como un hilo de agua prodiga en claridad, transparencia, diáfandad y gracia; en el divino nombre de la Armonía.

EUGENIO IGLESIAS

DEPOSITO EL LIBANO
de ARTURO VOLIO J.
Ofrece al público en Tablas, Gigantones, fajillas, reglas, cadavillos, etc
No olvide que es el que vende MAS BARATO
Lláme al teléfono No. 799
100 varas al Sur del Palacio de Justicia—SAN JOSÉ

Suscríbase a La Prensa
Pida Cigarrillos Astorga
Los mejores — Deliciosos
TELEFONO Núm. 499

United Fruit Co.
SERVICIO DE VAPORES
Principiando con el vapor PASTORES que llegará a Puerto Limón el domingo 18 de enero en curso, los vapores CALAMARES, PASTORES, ULUA y TOLOA que hacen el servicio entre New York y Limón llegarán a este último puerto los días domingo en la mañana y zarparán los lunes en la tarde. De venida dichos barcos hacen escala en Habana, (Cuba), Puerto Antonio y Kingston, Jamaica y Cristóbal (Colón) y de regreso únicamente en Habana (Cuba).
Los vapores CAMITO, CORONADO y CAVINA de la Elders & Fyles Ltd., que hacen el servicio entre Inglaterra y Puerto Limón con escala en Kingston, Jamaica, en combinación con los vapores SAN BRUNO y SAN BENITO para Boston harán el servicio de Limón a Cristóbal semanalmente, saliendo de Limón los viernes en la tarde. Los vapores SAN GIL y SAN BLAS zarparán directamente a Puerto Limón quincenalmente los sábados en la tarde.
Todos estos vapores harán el servicio de pasajeros y carga.
Para más informes dirigirse a las oficinas de la Compañía en Limón o en San José, o a los Sres. SASSO & PIRIE en San José.
Sres. Sasso & Pirie Sucesores.
M. M. MARSH,
Administrador.
San José, Enero 12 de 1925.

Detenido por escandaloso
En las cárceles públicas de esta ciudad se encuentra alojado el individuo Otoniel Espinoza.
Es preciso obrar con mano fuerte con estas personas turbadoras de nuestra proverbial tranquilidad josefina.
Al Espinoza le da por escandalizar en las calles e insultar después a la policía, cuando ésta, cuidada del orden, le llama la atención por sus desafueros.

TALLER DE ENCUADERNACION
ALBERTO BARRANTES
Me hago cargo de toda clase de trabajo de encuadernación. Precios económicos. Rapidez en las órdenes.
Casa Falco, oficinas y talleres de LA PRENSA, 7ª Avenida Este N.º 344, Teléfono 71, Apartado P. SAN JOSÉ—COSTA RICA
Manuel Madrigal Q.
FRENTE AL PALACIO DE JUSTICIA
Baratillo de casimires y ropa hecha
LOS PRECIOS MAS BAJOS DE PLAZA

Suscríbase Ud. a LA PRENSA mañana